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項　　目 予　算　額 概　　要

総 務 費 55 億 1,301 万円 市民活動や防犯、交通対策など

民 生 費 173 億 2,985 万円 児童や障害者、高齢者福祉の充実など

衛 生 費 39 億 4,304 万円 健診やごみ処理など

農林水産業費 23 億 2,509 万円 農業や林業、水産業の振興など

商 工 費 11 億 2,281 万円 商工業や観光の振興など

土 木 費 39 億 8,187 万円 道路や河川、公園の整備など

消 防 費 16 億 4,547 万円 消防や救急活動など

教 育 費 66 億 8,319 万円 学校や社会教育の施設整備など

公 債 費 63 億 5,183 万円 市の借金の返済

そ の 他 9 億 385 万円 議会費、労働費、予備費など

① 交通政策の強化
近江鉄道東近江市特別乗車券発行

2,020万円
　本市にとって重要な公共交通機関であ
る近江鉄道線の利用促進を図るため、期
間限定で割引フリー切符を発行します。

③ コミュニティ活動支援の充実
支え合い・にぎわいの拠点づくり事業補助金

500万円
　世代を超えた支え合いやにぎわいの拠
点づくりに使用する備品などを整備する
自治会を支援します。

② 観光振興の強化
歴史的資源を活用した観光まちづくり事業

7,300万円
　本市の歴史的資源を活用するため、観
光でまちづくりを進める法人の設立支援
や、分散型ホテルの整備を進めます。

④ 地域医療の充実
政策的医療交付金

2億 6,620万円
　能登川病院が行う救急医療、小児医療
や蒲生医療センターが行う総合家庭医な
どを政策的医療と位置づけ指定管理者に
交付します。

　本市の豊かで多様性のある自然環境と魅力ある地域資源を最大限生かしつつ、誰もが健康で
明るく生き生きと輝きながら暮らしていることを一層実感できるまちを目指した予算が提案さ
れました。その中から、特色ある新規事業の一部を紹介します。

令和２年度一般会計予算 目的別内訳 令和２年度一般会計

 まちに活力を！
４９８億円

　理由の第一は、市民のくらし応援の予算にす
べきとの思いからである。
①３億５７００万円の企業立地奨励金のうち、
資本金１億円以上の企業分をやめ、新型コロナ
ウイルスで大変な中小企業・小規模事業者を応
援すべき。
②黒丸スマートⅠＣ設置推進事業に１６００万
円が計上されているが、このⅠＣは市民にとっ
て「あれば便利だがなくても不便でない」もの。
　第二は、不公平予算だからである。
①商業施設立地奨励金は、市が指定した３箇所
の土地への立地企業の新設・増設に最高３億円
の補助金であるが、指定していない土地は対象
外であり不公平。
②定住移住促進住宅取得事業などの補助金とし
て数千万円を三方よし商品券で支給している
が、取扱店は発行元の経済団体会員に限られて
おり、市内業者の約半数は対象外であり改善す
べき。
　以上のことから、本案に反対である。

　令和２年度予算は、
①交通政策・都市基盤の強化
②観光振興・文化スポーツ環境の強化
③農業振興・コミュニティ活動支援の充実
④福祉・子育て環境・地域医療の充実
　以上４点を柱に、１０年、２０年先を見据え、
今取り組まなければならない事業に対し予算が
重点配分されている。
　また、新たに創設された会計年度任用職員制
度や幼児教育無償化への対応に伴い、財政調整
基金などからの繰り入れが増加しているが、今
後の経済動向や社会情勢の変化に留意しつつ、
財政規律を守るように十分意識されているもの
と考える。
　本市の多様で豊かな地域資源を最大限活用
し、まちの魅力を高めることによって活力のあ
る東近江市の創生に向けた予算となっているこ
とから、本案に賛成である。

令和２年度一般会計予算の討論

反　対　討　論賛　成　討　論

廣田　耕康  議員市木　 徹  議員

（整備後のイメージ写真）
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Q　
交
通
政
策
・
都
市
基
盤
の
強
化

に
つ
い
て
、

①
近
江
鉄
道
線
存
続
に
取
り
組
む
市

長
の
決
意
は
。

②
中
心
市
街
地
活
性
化
事
業
の
評
価

と
今
後
の
展
望
は
。

A　
①
近
江
鉄
道
線
は
、
創
業
１
２

０
年
を
超
え
る
伝
統
を
持
つ
民
間
鉄

道
で
、
近
江
鉄
道
線
が
存
在
す
る
こ

と
で
、
県
東
部
地
域
に
発
展
を
も
た

ら
し
た
と
言
え
ま
す
。
し
か
し
、
私

た
ち
は
こ
れ
ま
で
「
近
江
鉄
道
線
は

空
気
や
水
の
よ
う
に
存
在
し
て
い
る

こ
と
が
当
た
り
前
」「
い
つ
ま
で
も

存
在
す
る
も
の
」
と
い
う
認
識
で
日

々
を
過
ご
し
て
き
た
の
で
は
な
い
で

し
ょ
う
か
。

　
昨
年
11
月
、
県
と
沿
線
市
町
な
ど

で
近
江
鉄
道
沿
線
地
域
公
共
交
通
再

生
協
議
会
を
設
立
し
ま
し
た
。
失
っ

て
か
ら
後
悔
す
る
こ
と
の
な
い
よ
う
、

未
来
を
担
う
世
代
と
地
域
に
対
し
責

任
を
果
た
さ
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と

②
駅
前
の
ホ
テ
ル
開
業
や
本
町
で
の

古
民
家
再
生
プ
ロ
ジ
ェ
ク
ト
、
延
命

新
地
の
街
な
み
環
境
整
備
事
業
な
ど
、

官
主
導
の
事
業
は
着
実
に
実
施
し
、

合
併
後
ほ
と
ん
ど
動
き
が
感
じ
ら
れ

な
か
っ
た
中
心
部
で
、
よ
う
や
く
一

歩
、
二
歩
進
み
だ
せ
た
と
い
う
実
感

が
あ
り
、
様
々
な
事
業
を
通
じ
て
地

域
住
民
の
意
識
に
も
変
化
の
兆
し
が

見
え
て
き
た
と
感
じ
て
い
ま
す
。

　
す
で
に
30
店
を
超
え
る
新
規
の
出

店
も
見
ら
れ
ま
す
。ま
ち
づ
く
り
は
、

の
思
い
か
ら
、
協
議
会
副
会
長
の
立

場
で
、
存
廃
は
県
全
域
の
将
来
を
左

右
す
る
問
題
で
あ
る
と
繰
り
返
し
訴

え
て
き
ま
し
た
。

　
県
や
沿
線
市
町
と
近
江
鉄
道
と
が

共
に
地
域
の
発
展
に
向
け
、
あ
ら
ゆ

る
取
り
組
み
を
重
ね
て
い
く
た
め
に

は
、
本
市
が
先
頭
に
立
っ
て
、
努
力

し
て
い
か
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と
強

く
認
識
し
て
い
ま
す
。
新
年
度
予
算

は
、
近
江
鉄
道
線
を
存
続
さ
せ
る
た

官
主
導
で
集
中
し
て
取
り
組
む
こ
と

が
必
要
な
一
方
で
、
市
民
の
皆
さ
ん

と
ロ
ン
グ
ス
パ
ン
で
進
め
る
こ
と
も

重
要
で
す
。
今
後
も
こ
の
流
れ
を
止

め
る
こ
と
な
く
、
駅
前
の
拠
点
施
設

整
備
を
は
じ
め
民
間
投
資
が
生
ま
れ

る
状
況
を
つ
く
る
と
と
も
に
、
若
い

人
や
家
族
連
れ
が
一
日
楽
し
く
過
ご

せ
る
ま
ち
、
市
民
の
皆
さ
ん
に
と
っ

て
買
い
物
や
飲
食
、
余
暇
な
ど
が
市

内
で
完
結
で
き
る
ま
ち
を
目
指
し
積

極
的
に
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

Q　
観
光
振
興
・
文
化
ス
ポ
ー
ツ
環

境
の
強
化
に
つ
い
て
、

①
観
光
政
策
に
つ
い
て
の
市
長
の
所

信
は
。

②
文
化
ス
ポ
ー
ツ
部
を
創
設
す
る
条

例
案
提
案
に
対
す
る
考
え
を
問
う
。

A　
①
本
市
に
は
、
鈴
鹿
か
ら
琵
琶

湖
ま
で
の
多
様
性
の
あ
る
自
然
環
境

と
、
そ
の
中
で
育
ま
れ
て
き
た
千
年

を
超
え
る
歴
史
と
文
化
が
豊
富
に
あ

り
ま
す
。
こ
の
よ
う
な
恵
ま
れ
た
地

域
資
源
を
磨
き
上
げ
、
発
信
す
る
こ

と
で
「
行
っ
て
み
た
い
」
か
ら
「
住

ん
で
み
た
い
」
と
い
う
流
れ
を
生
み

出
す
こ
と
、
つ
ま
り
知
名
度
向
上
か

ら
最
終
的
に
人
口
増
加
へ
と
つ
な
げ

る
、
そ
の
き
っ
か
け
が
観
光
政
策
で

あ
る
と
考
え
て
い
ま
す
。
今
後
も
、

観
光
協
会
や
経
済
団
体
と
も
連
携
し
、

強
力
に
観
光
政
策
を
推
し
進
め
て
い

き
ま
す
。

め
の
利
用
促
進
を
総
力
戦
で
推
し
進

め
て
い
く
決
意
の
表
れ
で
す
。

代 表 質 問
　３月５日に５会派が代表質問を行いました。質問と答弁の概要

をお知らせします。また、議会ホームページでは、インターネッ

トによる動画配信も行っています。

ＱＲコードを読み取ることで、

各議員の質問の様子を映像にて

ご覧いただけます。

近
江
鉄
道
線
の
存
続
へ

市
長
の
リ
ー
ダ
ー
シ
ッ
プ
を

知
名
度
向
上
か
ら
人
口
増
へ

観
光
政
策
の
推
進
を
強
力
に

あ
ぐ
り
の
経
営
改
善
優
先
で

さ
ら
な
る
も
う
か
る
農
業
へ

②
文
化
財
の
保
護
や
活
用
、
ス
ポ
ー

ツ
振
興
の
い
ず
れ
も
が
、
ま
ち
づ
く

り
に
お
い
て
大
き
な
ウ
エ
イ
ト
を
占

め
て
お
り
、
市
長
部
局
に
お
い
て
観

光
や
ま
ち
づ
く
り
部
局
と
の
連
携
を

今
ま
で
以
上
に
強
化
し
一
体
的
な
推

進
を
図
り
た
い
と
の
思
い
で
提
案
し

ま
し
た
。

Q　
農
業
振
興
、
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
活

動
支
援
の
充
実
に
つ
い
て
、

①
株
式
会
社
東
近
江
あ
ぐ
り
ス
テ
ー

シ
ョ
ン
の
経
営
状
況
や
、
野
菜
の
生

産
拡
大
の
成
果
と
課
題
、
今
後
の
展

開
は
。

②
ま
ち
づ
く
り
協
議
会
や
自
治
会
に

期
待
す
る
こ
と
は
。

A　
①
株
式
会
社
東
近
江
あ
ぐ
り
ス

テ
ー
シ
ョ
ン
は
、
地
元
の
野
菜
を
地

元
で
消
費
す
る
流
通
シ
ス
テ
ム
を
構

築
し
、
農
家
の
安
定
収
入
を
図
る
と

い
う
強
い
思
い
で
、
全
国
に
先
駆
け

立
ち
上
げ
ま
し
た
。
し
か
し
、
野
菜

価
格
が
長
期
低
迷
し
た
こ
と
や
、
安

定
価
格
で
取
引
が
行
え
る
仕
組
み
に

対
す
る
農
家
の
理
解
に
時
間
を
要
し

た
こ
と
か
ら
経
営
は
黒
字
化
し
て
い

な
い
状
況
で
す
。
一
方
、
水
田
野
菜

の
生
産
拡
大
は
、
新
た
な
助
成
制
度

を
創
設
し
た
こ
と
に
よ
り
、
約
10
ヘ

ク
タ
ー
ル
の
面
積
拡
大
や
作
付
品
目

も
増
加
す
る
な
ど
の
成
果
が
現
れ
て

い
ま
す
。

　
今
後
は
、
経
営
健
全
化
に
向
け
た

取
り
組
み
を
強
化
す
る
と
と
も
に
、

あ
ぐ
り
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
と
取
引
し
て

東
近
江
市
民
ク
ラ
ブ

西
村　

和
恭

八日市の市街地を望む

五個荘金堂地区の外村宇兵衛邸

議会だより 04

代表質問代表質問

05 議会だより



 

 

 
 
 

28.8 28.9 29.0 29.0 29.1 51.0 57.7 57.8 64.0 54.1 63.3 58.3 58.5 56.6 49.6 36.7
19.2 21.2 21.2 21.7 21.8

24.9 36.0 45.1 53.7 58.8 66.5 61.6 61.8 59.9 48.0
33.1

80.3 75.7 103.8 101.3 107.5
118.6

127.5 127.1
138.1 137.2

140.0 136.5 138.3 132.6
121.6

116.7
128.3 125.7

154.0 152.1 158.4
194.5

221.2 230.0
255.8 250.1 269.8 256.5 258.6

249.1
219.2

186.5

0

50

100

150

200

250

300

H17 H18 H19 H20 H21 H22 H23 H24 H25 H26 H27 H28 H29 H30 R01 R02

89.3 103.2 113.6 122.2 137.2 167.4 184.8 190.1 208.9 224.0 234.5 238.4 242.3 242.6 238.4 234.22.0
53.4

112.3 125.9 148.6
161.2 172.9 188.8 200.7 216.7 231.9 245.0 247.8 253.3 253.4 260.4

387.2
362.7

332.4 297.8 265.9 222.0 191.1 175.0 161.3 138.3 117.9 110.3 91.0 80.3 67.6 60.7478.4 519.3
558.2 546.0 551.7 550.6548.8 553.9 571.0 579.1584.2 593.7 581.1576.3 559.4 555.3

0

100

200

300

400

500

600

700

H17 H18 H19 H20 H21 H22 H23 H24 H25 H26 H27 H28 H29 H30 R01 R02

い
た
だ
け
る
農
家
を
増
や
し
、
野
菜

の
さ
ら
な
る
生
産
拡
大
に
努
め
、
農

家
所
得
が
向
上
す
る
よ
う
に
努
力
し

て
い
き
ま
す
。

②
各
ま
ち
づ
く
り
協
議
会
は
、
地
域

行
事
へ
の
参
加
率
低
下
や
地
域
を
支

え
る
担
い
手
不
足
な
ど
の
課
題
が
あ

る
中
で
、
地
域
の
特
性
を
生
か
し
た

ま
ち
づ
く
り
に
熱
心
に
取
り
組
ん
で

い
た
だ
い
て
い
ま
す
。

　
こ
れ
か
ら
は
、
自
分
た
ち
が
住
む

ま
ち
に
誇
り
と
愛
着
を
持
ち
、
心
豊

か
に
暮
ら
せ
る
よ
う
、
身
近
な
地
域

資
源
に
改
め
て
注
目
し
、
今
の
時
代

に
合
わ
せ
た
活
用
に
取
り
組
ん
で
い

た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

　
ま
た
、
住
み
慣
れ
た
地
域
で
安
心

し
て
暮
ら
し
続
け
て
い
く
た
め
に
は
、

高
齢
者
の
支
え
合
い
や
、
災
害
時
の

助
け
合
い
の
よ
う
な
共
助
の
仕
組
み

が
重
要
で
す
。
多
く
の
人
々
が
参
画

し
、
地
域
の
「
共
助
の
力
」
を
高
め

ら
れ
る
よ
う
、
し
っ
か
り
支
援
し
て

い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

Q　
子
育
て
環
境
・
地
域
医
療
の
充

実
に
つ
い
て
、

①
子
育
て
施
策
と
、
教
育
に
お
け
る

次
世
代
育
成
に
つ
い
て
の
考
え
は
。

②
地
域
医
療
の
充
実
に
向
け
て
の
所

信
を
問
う
。

A　
①
本
市
で
育
っ
た
子
ど
も
た
ち

が
地
域
に
愛
着
を
持
ち
、
活
躍
し
て

く
れ
る
こ
と
を
第
一
に
願
っ
て
い
ま

す
。
安
心
し
て
子
育
て
が
で
き
、
子

育
て
に
希
望
を
持
つ
こ
と
が
で
き
る

新
た
な
時
代
に
沿
っ
た
取
り
組
み
を

進
め
て
い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

　
本
市
は
惣
村
文
化
が
脈
々
と
受
け

継
が
れ
て
お
り
、
子
ど
も
た
ち
が
身

に
つ
け
る
べ
き
意
識
、
規
範
と
い
っ

た
も
の
が
醸
成
さ
れ
て
い
る
た
め
、

教
育
に
は
た
い
へ
ん
適
し
た
ま
ち
で

す
。
こ
の
地
で
し
っ
か
り
と
学
び
、

ふ
る
さ
と
の
良
さ
を
認
識
し
、
一
度

外
の
世
界
を
経
験
し
た
と
し
て
も
、

こ
の
市
に
戻
っ
て
き
て
く
れ
る
よ
う

な
人
づ
く
り
を
進
め
て
い
き
ま
す
。

②
新
年
度
か
ら
蒲
生
医
療
セ
ン
タ
ー
、

長
峰
診
療
所
お
よ
び
鋳
物
師
診
療
所

に
指
定
管
理
者
制
度
を
導
入
し
、
地

域
医
療
の
確
保
と
充
実
を
図
り
、
継

続
し
た
良
質
な
医
療
の
提
供
を
目
指

し
て
い
き
ま
す
。

　
東
近
江
圏
域
内
で
の
治
療
の
完
結

率
が
心
筋
梗
塞
や
脳
卒
中
な
ど
は
85

％
を
超
え
て
い
る
も
の
の
、
が
ん
に

つ
い
て
は
56
％
で
す
。
こ
の
よ
う
な

現
状
を
踏
ま
え
、
指
定
管
理
者
で
あ

る
医
療
法
人
社
団
昴
会
か
ら
、
蒲
生

医
療
セ
ン
タ
ー
に
が
ん
セ
ン
タ
ー
を

設
立
す
る
方
針
で
あ
る
と
の
提
案
を

い
た
だ
い
て
い
ま
す
。

　
圏
域
内
の
各
病
院
が
そ
れ
ぞ
れ
特

化
し
た
診
療
科
目
を
持
つ
こ
と
で
医

療
の
質
を
高
め
、
い
わ
ゆ
る
横
に
広

げ
た
形
で
の
総
合
病
院
化
の
確
立
に

向
け
取
り
組
み
、
こ
の
地
域
で
安
心

し
て
暮
ら
せ
る
医
療
体
制
を
構
築
し

て
い
き
ま
す
。

を
念
頭
に
置
き
な
が
ら
各
種
施
策
の

推
進
を
図
っ
て
い
き
ま
す
。

Q　
合
併
時
11
万
８
３
７
４
人
で
あ

っ
た
人
口
は
、
こ
の
14
年
で
約
４
千

人
減
少
し
、
今
後
も
増
加
す
る
見
込

み
は
な
い
。
各
地
区
に
よ
っ
て
異
な

る
人
口
減
少
の
実
態
を
ど
う
受
け
止

め
、
今
後
ど
の
よ
う
な
対
策
を
講
じ

る
の
か
。

A　
地
区
ご
と
の
人
口
減
少
に
つ
い

て
は
、
全
国
的
な
流
れ
と
同
じ
く
都

市
部
と
比
べ
農
山
村
部
で
減
少
が
進

行
し
て
い
る
と
認
識
し
て
い
ま
す
。

す
ぐ
に
効
果
が
出
る
施
策
が
見
い
だ

せ
て
い
な
い
の
が
現
状
で
す
が
、
本

市
に
は
古
く
か
ら
培
わ
れ
て
き
た
惣

村
文
化
が
根
付
い
て
お
り
、
本
市
で

生
ま
れ
育
っ
た
こ
と
に
対
し
て
誇
り

を
持
ち
、
郷
土
を
大
切
に
し
て
い
こ

う
と
の
思
い
を
育
む
施
策
を
講
じ
て

い
き
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

　
現
在
、
中
心
市
街
地
の
整
備
を
は

じ
め
、
企
業
の
市
内
雇
用
に
対
す
る

支
援
、
婚
活
支
援
、
子
育
て
支
援
、

教
育
環
境
の
整
備
な
ど
様
々
な
施
策

に
取
り
組
ん
で
い
ま
す
。
さ
ら
に
、

本
市
で
生
ま
れ
た
子
ど
も
た
ち
が
市

外
へ
出
て
行
っ
て
も
、
い
つ
か
は
帰

っ
て
き
た
く
な
る
よ
う
な
郷
土
愛
の

醸
成
に
向
け
た
取
り
組
み
や
魅
力
あ

る
ま
ち
づ
く
り
を
推
進
し
て
い
き
た

い
と
考
え
て
い
ま
す
。

Q　
本
市
に
は
体
育
館
や
グ
ラ
ウ
ン

ド
、
図
書
館
な
ど
が
旧
７
市
町
に
あ

り
、
市
民
の
健
康
増
進
、
学
び
の
場

の
提
供
と
し
て
は
素
晴
ら
し
い
環
境

で
あ
る
が
、
一
方
で
施
設
の
維
持
管

理
に
は
多
額
の
経
費
が
か
か
る
。

　
令
和
２
年
８
月
に
完
成
す
る
能
登

川
ア
リ
ー
ナ
で
は
、
民
間
事
業
者
に

よ
る
運
営
や
受
益
者
負
担
に
よ
る
適

正
な
利
用
料
金
を
検
討
す
る
な
ど
、

公
共
施
設
の
運
営
の
在
り
方
を
見
直

す
き
っ
か
け
に
さ
れ
る
こ
と
が
想
定

で
き
る
が
、
人
口
減
少
が
進
ん
で
い

く
中
で
数
多
く
の
公
共
施
設
を
ど
う

し
て
い
く
の
か
。

A　
本
市
が
所
有
す
る
公
共
施
設
に

つ
い
て
は
、
将
来
の
財
政
負
担
の
軽

減
や
平
準
化
を
図
る
こ
と
が
で
き
る

よ
う
平
成
29
年
３
月
に
公
共
施
設
等

総
合
管
理
計
画
を
策
定
し
ま
し
た
。

　
今
後
は
、
施
設
の
在
り
方
な
ど
の

方
向
性
を
整
理
し
、
施
設
の
適
正
化

と
効
率
的
な
維
持
管
理
を
目
的
と
し

た
公
共
施
設
個
別
施
設
計
画
を
策
定

し
、
取
り
組
み
を
進
め
て
い
き
た
い

と
考
え
て
い
ま
す
。

Q　
合
併
直
後
、
４
０
０
億
円
前
後

で
推
移
し
て
い
た
当
初
予
算
総
額
は
、

小
椋
市
長
就
任
３
年
目
か
ら
５
０
０

億
円
前
後
と
な
っ
て
い
る
一
方
で
、

財
政
調
整
基
金
は
64
億
円
か
ら
37
億

円
ま
で
減
っ
て
い
る
。

　
新
年
度
予
算
に
対
す
る
市
長
の
思

い
と
、
明
ら
か
に
目
減
り
し
て
い
る

財
政
調
整
基
金
に
対
す
る
考
え
方
、

今
後
の
展
望
は
。

A　
新
年
度
予
算
に
お
い
て
は
、
攻

め
の
姿
勢
を
も
っ
て
本
市
の
多
様
で

豊
か
な
地
域
資
源
を
最
大
限
生
か
し

つ
つ
、
誰
も
が
健
康
で
明
る
く
生
き

生
き
と
輝
き
な
が
ら
暮
ら
し
て
い
る

こ
と
を
よ
り
一
層
実
感
す
る
こ
と
が

で
き
る
ま
ち
づ
く
り
を
目
指
し
た
積

極
予
算
と
し
ま
し
た
。

　
財
政
調
整
基
金
は
、
毎
年
度
の
財

源
調
整
の
ほ
か
、
災
害
や
予
想
も
し

な
い
財
政
出
動
に
対
応
す
る
た
め
の

基
金
で
あ
り
、
近
年
の
当
初
予
算
で

は
10
億
円
を
超
え
る
額
を
一
般
会
計

へ
繰
り
入
れ
て
い
る
状
況
で
す
。
新

年
度
予
算
に
お
い
て
も
、
幼
児
教
育

無
償
化
へ
の
対
応
や
会
計
年
度
任
用

職
員
制
度
の
創
設
に
伴
う
人
件
費
増

な
ど
が
大
き
く
影
響
し
た
こ
と
か
ら

繰
入
額
が
増
加
し
ま
し
た
。
今
後
に

お
い
て
も
、
引
き
続
き
健
全
な
財
政

運
営
を
維
持
す
る
た
め
、
基
金
残
高

地
域
医
療
の
連
携
で

総
合
病
院
化
を

持
続
可
能
な
予
算
編
成
か

太
陽
ク
ラ
ブ

戸
嶋　

幸
司

基金残高の推移 出荷作業中のあぐりステーション
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Q　
幼
保
無
償
化
が
昨
年
10
月
に
ス

タ
ー
ト
し
た
こ
と
を
受
け
、
全
国
３

千
人
の
公
明
党
議
員
が
利
用
者
と
事

業
者
に
直
接
訪
問
し
「
幼
児
教
育
・

保
育
の
無
償
化
に
関
す
る
実
態
調
査
」

を
行
っ
た
。

　
利
用
者
か
ら
は
「
幼
保
無
償
化
へ

の
評
価
」
に
つ
い
て
約
９
割
の
方
が

支
持
、「
今
後
取
り
組
ん
で
欲
し
い

施
策
は
」
の
問
い
で
は
保
育
の
質
の

向
上
が
ト
ッ
プ
で
あ
っ
た
。
ま
た
事

業
者
へ
の
「
安
定
的
な
経
営
を
続
け

る
上
で
期
待
す
る
政
策
は
」
と
の
問

い
で
は
人
材
の
育
成
・
確
保
の
支
援

が
ト
ッ
プ
で
あ
っ
た
。

　
本
市
の
保
育
士
の
人
材
確
保
の
状

況
と
対
策
は
。

A　
保
育
士
の
受
験
資
格
は
、
実
務

経
験
を
積
む
こ
と
で
も
得
ら
れ
る
こ

と
か
ら
、
意
欲
の
あ
る
方
を
保
育
サ

ポ
ー
タ
ー
と
し
て
雇
用
し
、
ま
た
就

職
フ
ェ
ア
を
開
催
す
る
な
ど
保
育
士

の
確
保
に
力
を
入
れ
て
い
ま
す
。

Q　
市
長
が
総
合
教
育
会
議
で
重
点

的
に
協
議
し
た
内
容
と
新
年
度
の
計

画
と
予
算
は
。

A　
文
化
財
の
活
用
、
学
力
向
上
、

学
校
の
実
情
な
ど
を
協
議
し
、
新
年

度
は
学
力
向
上
に
向
け
て
教
員
の
育

成
に
重
点
を
置
く
支
援
員
を
増
員
す

る
予
算
を
確
保
し
ま
し
た
。

Q　
Ⅰ
Ｃ
Ｔ
環
境
の
整
備
計
画
は
。

ま
た
、
Ⅰ
Ｃ
Ｔ
が
教
職
員
の
働
き
方

改
革
や
児
童
生
徒
の
人
格
形
成
に
寄

与
で
き
る
の
か
。

A　
各
教
室
に
指
導
者
用
パ
ソ
コ
ン

な
ど
を
増
強
し
ま
す
。
ま
た
、
校
務

支
援
ソ
フ
ト
の
活
用
や
学
習
教
材
を

Ⅰ
Ｃ
Ｔ
機
器
で
作
成
す
る
こ
と
で
働

き
方
改
革
に
つ
な
げ
ま
す
。
そ
う
す

る
こ
と
で
、
教
師
が
子
ど
も
と
向
き

合
う
時
間
を
確
保
で
き
、
子
ど
も
の

情
緒
の
安
定
、
人
格
形
成
に
つ
な
が

る
も
の
と
考
え
ま
す
。

Q　
歴
史
文
化
振
興
課
と
ス
ポ
ー
ツ

課
を
教
育
委
員
会
か
ら
市
長
部
局
へ

移
管
す
る
目
的
は
。

A　
文
化
ス
ポ
ー
ツ
部
の
新
設
は
文

化
財
の
保
護
・
活
用
を
市
長
部
局
で

所
掌
し
、
観
光
や
ま
ち
づ
く
り
部
局

と
連
携
し
地
域
で
保
存
継
承
す
る
た

め
で
す
。

Q　
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
認
知
度
が
急
速
に

高
ま
っ
て
い
る
が
本
市
職
員
へ
の
教

育
は
。

A　
職
員
へ
の
特
別
な
研
修
や
周
知

は
実
施
し
て
い
ま
せ
ん
が
、
Ｓ
Ｄ
Ｇ

ｓ
の
理
念
を
踏
ま
え
な
が
ら
人
材
育

成
に
取
り
組
ん
で
い
き
た
い
と
考
え

て
い
ま
す
。

Q　
感
染
防
止
に
は
早
期
発
見
が
大

切
で
あ
る
。
感
染
が
心
配
な
時
は
、

ま
ず
医
療
機
関
に
連
絡
し
、
診
断
・

治
療
し
て
も
ら
い
、
そ
れ
で
も
37
・

５
度
の
熱
が
４
日
間
続
く
時
は
、
保

健
所
な
ど
に
連
絡
す
る
と
い
う
こ
と

か
。

A　
適
切
な
相
談
を
せ
ず
医
療
機
関

を
直
接
受
診
す
る
こ
と
は
か
え
っ
て

感
染
す
る
リ
ス
ク
が
高
ま
る
た
め
、

感
染
が
心
配
な
時
は
ま
ず
保
健
所
や

「
帰
国
者
・
接
触
者
相
談
セ
ン
タ
ー
」

に
連
絡
し
て
い
た
だ
き
た
い
で
す
。

Q　
「
お
客
が
ガ
タ
減
り
の
上
、
歓

送
迎
会
の
団
体
客
も
キ
ャ
ン
セ
ル
が

相
次
ぎ
大
変
」
な
ど
新
型
コ
ロ
ナ
ウ

イ
ル
ス
が
地
域
経
済
に
深
刻
な
影
響

を
与
え
て
い
る
。

　
リ
ー
マ
ン
シ
ョ
ッ
ク
時
は
20
兆
円

の
緊
急
保
証
が
さ
れ
、
借
換
融
資
や

返
済
猶
予
な
ど
の
対
策
が
と
ら
れ
た

が
、
中
小
企
業
・
小
規
模
事
業
者
へ

の
廃
業
や
倒
産
を
出
さ
な
い
対
策
は
。

A　
国
で
は
緊
急
融
資
や
雇
用
調
整

助
成
金
の
要
件
緩
和
な
ど
の
対
応
が

進
め
ら
れ
て
い
ま
す
。
県
や
経
済
団

体
で
は
相
談
窓
口
の
設
置
や
経
営
サ

ポ
ー
ト
が
さ
れ
、
市
は
利
子
補
給
な

ど
を
し
て
い
ま
す
。
今
後
も
国・県・

経
済
団
体
と
連
携
し
支
援
に
努
め
ま

す
。

Q　
安
倍
首
相
の
「
全
国
一
律
休
校

要
請
」
が
混
乱
を
広
げ
て
い
る
が
、

①
全
国
で
は
休
校
に
し
て
い
な
い
自

治
体
も
あ
る
が
、
な
ぜ
本
市
は
３
月

３
日
か
ら
休
校
に
し
た
の
か
。

②
県
下
で
は
低
学
年
向
け
に
開
校
し

て
い
る
自
治
体
が
あ
る
。
市
も
対
応

す
べ
き
で
は
。

③
「
一
日
中
家
の
中
だ
と
子
ど
も
が

ス
ト
レ
ス
で
大
変
」「
ス
マ
ホ
な
ど

の
ゲ
ー
ム
漬
け
」
と
の
声
も
あ
る
。

ま
た
、
虐
待
や
ネ
グ
レ
ク
ト
、
給
食

が
な
く
な
っ
た
こ
と
へ
の
心
配
も
あ

る
。
こ
れ
ら
へ
の
対
応
は
。

A　
①
感
染
防
止
の
た
め
に
休
校
が

必
要
と
考
え
ま
し
た
。
ま
た
、
２
日

か
ら
の
休
校
で
は
、
子
ど
も
に
と
っ

て
「
突
然
の
別
れ
」
に
な
る
た
め
、

３
日
か
ら
に
し
ま
し
た
。

②
夏
休
み
の
経
験
も
あ
り
、
学
童
に

朝
か
ら
の
対
応
を
お
願
い
し
、
指
導

員
の
面
で
は
学
校
の
支
援
員
を
派
遣

す
る
な
ど
し
て
対
応
し
て
い
ま
す
。

③
児
童
の
家
庭
で
の
状
況
把
握
に
つ

い
て
は
家
庭
訪
問
や
電
話
で
対
応
し

て
い
ま
す
。

日
本
共
産
党
議
員
団

廣
田　

耕
康

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
に

万
全
の
対
策
を

中
小
企
業
者
へ
の
緊
急
支
援
を

幼
児
教
育
・
保
育
の
無
償
化

実
態
調
査
か
ら

Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ（
持
続
可
能
な
開
発

目
標
）へ
の
教
育
は

急
務
、
学
力
向
上
と

教
育
振
興
策
は

Ⅰ
Ｃ
Ｔ
整
備
と
働
き
方
改
革

子
ど
も
の
人
格
形
成
は

新
設
さ
れ
る
文
化
ス
ポ
ー
ツ

部
と
は

一
律
休
校
で
の
子
ど
も
ケ
ア
を

公
明
党

吉
坂　

 

豊

新
政
無
所
属
の
会

井
上　

 

均
　クラスター（集団）の発生を防止する
ために、日ごろの生活の中で３つの「密」
を避け、不要不急の外出を自粛し、手洗
いうがいなど一人一人が対策を取りま
しょう。

新型コロナウイルス
感染症拡大防止

保育士確保に向けた就職フェア

整備が待たれる教育ⅠＣＴ機器
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一 般 質 問

ＱＲコードを読み取ることで、

各議員の質問の様子を映像にて

ご覧いただけます。

　３月６日、９日に１７人の議員が一般質問を行いました。

質問と答弁の概要をお知らせします。また、議会ホームペー

ジでは、インターネットによる動画配信も行っています。

新政無所属の会

西澤　善三

東近江市民クラブ

大橋　保治

人口減少対策で定住移住奨励金などとして、
３年間で２億６千万円が支援されたが、人口

減少は続いている。効果があったのか。また、新築
や改築に際して、年間１０万円を限度として３年間
固定資産税相当額を助成している自治体があるが、
本市でも取り入れられないか。

定住移住支援策は平成２８年度から３年間で
１９０世帯５０３人の転入と、３７８世帯

１４０７人の定住につながり一定の効果がありまし
た。
　他町の取り組みは承知していますが、固定資産税
の減免は、納税者個々の担税力に応じて判断される
もので、定住を促す制度としては現在実施している
助成金制度がふさわしいと考えます。

市内に働く場所が増え、人口が増える事業展
開についての考えは。
今後も工場の誘致や既存企業の支援に努め、
新たに商業施設などの新規進出にも支援を行

うことで人口減少を食い止めていきます。

五個荘金堂地区の観光を核としたまちづくり
に７３００万円の予算が計上され、分散型ホ

テル整備として外村宇兵衛邸の改修工事が予定され
ているが、
①分散型ホテル事業と地域団体との連携は。
②近江商人屋敷の耐震化の計画は。
③金堂地区の無電柱化は。

①五個荘地区まちづくり協議会や金堂町自治
会、金堂まちなみ保存会など地域団体に参画

いただき、合意形成などの取り組みを進めています。
今回の取り組みを通じて地域の魅力を再発見し、新
たな活動につなげていただきたいと考えています。
②外村宇兵衛邸の改修工事の設計時に調査を行い、
耐震化を進める予定です。その他の近江商人屋敷は
今後の活用方法を検討する中で関係部局と協議し、
耐震化の必要性について検討していきます。
③道路の無電柱化は良好な景観形成に有効な取り組
みであると考えています。今後、電力会社などの関
係事業者や地域住民、市の関係部局などと連携し、
検討を進めていきたいと考えています。

QQ

Q

A
A

A

東近江市民クラブ

森田　德治

歴史的資源を活用した観光まちづくりについ
て、（仮称）観光まちづくり会社設立支援の

目的、今後の構想は。
近江商人屋敷や空き家などを活用して宿泊施
設やレストラン、カフェなどの開発や各施設

の運営支援、コーディネートを行うことを目的に、
市が出捐金などの必要な支援を行い設立するもので
す。将来的には、他の地域においても同様の取り組
みを進めていければと考えています。

会社の設立方法、分散型ホテルの営業開始時
期、奥永源寺地域への事業展開については。
既に設立している五個荘金堂地域、奥永源寺
地域の歴史的資源活用まちづくり推進協議会

が、市の出捐金を活用して一般社団法人を設立する
予定です。
　分散型ホテルの営業開始時期は現時点では未定で
すが、できるだけ早く営業開始できるように取り組
みます。奥永源寺地域では、観光まちづくり会社が
民間の古民家などを賃借し、宿泊施設などに改修し、
分散型ホテルとして事業展開する予定です。

Q

Q

A

A

ＧＩＧＡスクール構想について、
①本市で育成を目指すべき資質・能力は。

②基礎的な学びの力が低下しないか。
③脳や身体への悪影響はないか。
④令和６年度以降の端末更新などについては。

①自らの考えをきちんと持ち、たくましく生
き抜く力が求められています。本市では「三

方よし」の心の教育の推進として、児童生徒自らの
選択や正しい判断ができる力を育成しています。
②タブレットのみで身につくもではないので、適正
に活用しながら日々の学習を積み重ね、基礎的・基
本的な知識や技能の習得、児童生徒の興味・関心を
活かした学習指導を展開したいと考えています。
③悪影響を与えるような長時間にわたっての使用は
行いません。ネット依存などについては、家庭への
啓発を積極的に取り組んでいきたいと考えています。
④令和６年度以降の財政措置について文部科学省は
全く触れられていません。端末の購入経費以外にも
サーバーの増強、セキュリティ経費などが必要にな
るので、慎重に検討していきたいと考えています。

首相官邸が進める「国土強靭化」と「既存ダ
ムの洪水調整能力強化」の議論がようやく始

まった。私が初当選以来、２年半前から何度も求め
てきた永源寺ダムの洪水調整能力強化が劇的に進む
可能性が出てきた。積極的な市の働きかけを求めるが、
①ダムの洪水調整機能強化への市長の思いは。
②ダムからの新たな放流のためのバイパストンネル
整備を農水省が調査検討しているがその内容は。
③愛知川の中洲の浚

しゅんせつ

渫など、国土強靭化の対応は。
①市長としてもずっと願ってきたことではあ
りますが、今まで利水ダムである永源寺ダム

に治水効果を求めることは絶対できないと思ってき
ました。しかし、今回首相官邸の主導で我々の思い
が通じて、岩盤規制がようやく溶けてきた思いで、
大きな進歩であり、県・国に引き続き強く要請して
いきます。
②ダム湖の土砂堆積対策と愛知川の生態系改善を計
るため、新たな放流施設を検討されています。
③国土強靭化計画に記載する方向で検討しており、
県には早急な対応を要請しています。

Q

Q

A

A

東近江市民クラブ

山本　直彦

東近江市民クラブ

田井中　丈三

ふるさと寄附金制度について、
①これまでの成果と今後の展開は。

②高島屋とは良好な関係を構築していくべきと考え
るが。

①今年度はこれまで最高の約４億円の寄付を
いただきましたが、高島屋のブランドとネッ

トワークを生かした返礼品のＰＲができたことによ
るものと考えています。今後も市の財源確保、市内
特産品の振興、市のイメージアップに努めていきます。
②平成３０年７月に「地域活性化包括連携に関する
協定」を締結し、観光や物産、災害応援など連携し
ていくこととしており、今後もこうした関係を大切
にしていきたいと考えています。

大凧まつりの再開に向けた考えは。

八日市大凧は江戸時代から伝わる歴史があ
り、後世に引き継ぐべき文化であると考えて

いますが、まつりの再開には安全対策や危機管理体
制を構築することで安全に実施できるのかを検証し
ていく必要があると考えています。関係団体のご意
見も聞きながら、検討を始めたいと考えています。

Q

Q

A

A

東近江市民クラブ

鈴木　則彦
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休校後の新型コロナウイルス対応について、
学童保育所、幼児園などの様子は。
学童保育所や幼児園などは兄弟姉妹で自宅待
機をするなど家庭の協力もあり、５割くらい

の利用率です。学童の指導員が不足する施設には小
学校の特別支援教育支援員などを派遣し、特に問題
はないと認識しています。

生活保護制度に自立奨励制度を求めたいが、
①扶助費対象者の内訳と動向、平均受給期間

は。
②自立のための支援策は。

①近年は減少傾向で、現在高齢者２１５世
帯、障害者９７世帯、傷病者１２２世帯、母

子２９世帯、その他５８世帯です。
　平均受給期間は、高齢者と障害者世帯は生涯受給
者となることが多く、傷病者と母子世帯はおおむね
５年未満、その他世帯はおおむね３年未満です。
②就労支援や社会生活・日常生活の自立支援など世
帯に応じた支援をする中、就労自立者には「就労自
立給付金」、子どもの大学等進学には「進学準備給
付金」など自立応援の一時支援制度もあります。

本市の政策や行政サービスを広く伝える最も
重要な広報活動について、若い世代への情報

発信が不十分と感じるがインターネットを利用した
情報発信の現状は。

スマホで情報を入手しやすいよう市ＨＰにス
マホ閲覧用画面を設置するとともに、スマ

ホアプリ「マチイロ」に地域情報を掲載していま
す。ソーシャルメディアは、フェイスブックとユー
チューブを活用して情報発信に努めています。

近年の広報活動では「戦略的広報」が必要と
される時代となってきているが、現状の広報

活動を踏まえ、全体的な情報発信について分析や検
証を行っているのか。

市民意識調査の結果に加え、報道各社への情
報提供結果や市ＨＰのアクセス数について毎

年度分析、検証を行っています。その結果を全部署
の担当者を対象とした広報研修会で伝えるほか、庁
内掲示板に掲載し職員全体で情報を共有しています。

Q

Q

Q

Q

A

A

A

A

東近江市民クラブ

青山　孝司

東近江市民クラブ

西澤　由男

今年は降雪が少なく、農業用水の不足が心配
されるが、不足時の対応は。
愛知川用水を管理する土地改良区では、用水
不足が生じたときは、隔日送水などの節水対

策が実施されることから、各地区で策定された利水
調整規定に基づく適切な水管理がなされるよう指導
していきます。また、ため池と反復施設の取水機能
の点検や水中ポンプの確保について指導し、補修が
必要な場合は支援していきます。さらに、農地の集
積・集約による用水管理の一元化や自動給水栓など
の導入を推進していきます。

若者が夢を持って農業にチャレンジできる施
策についての考えは。
若者が夢と希望を持てる農業の実現のために
は、農業を生業として生計が立てられる農業

所得の確保が欠かせません。このため、本市では高
収益な野菜の販路を確保する取り組みとして株式会
社東近江あぐりステーションを立ち上げました。さ
らに、野菜の生産拡大のための助成、生産施設や機
械導入に対して支援を行っています。

近江鉄道の存廃問題は、２０１６年に近江鉄
道が将来的に同社単独で鉄道事業を維持する

ことが困難になるとの見通しを県に伝えたことに始
まる。しかし、近江鉄道グループでは年間３億円、
親会社の西武鉄道は２９２億円、持ち株会社の西武
ホールディングスは５３３億円もの利益を上げてい
る巨大企業で、これでも経営困難と言えるのか。
　「会社よし、役員よし、株主よし」の体制に憤り
を覚える。市の姿勢と見解は。

近江鉄道は、県東部地域における重要な都市
基盤インフラで、沿線地域だけでなく県民の

日常生活に大きな影響が及ぶ生命線であり、必ず存
続させなければならないと一貫した主張をしていま
す。現時点では、上下分離方式の導入や安易な公的
支援はすべきでないと判断しており、グループ全体
の経営状態が黒字である近江鉄道株式会社自身の自
己努力による経営改善を求め、同時に行政としても
近江鉄道線の一層の利用促進を図っていかなければ
ならないと考えています。

Q

Q

Q

A

A

A

東近江市民クラブ

和田　喜藏

東近江市民クラブ

市木　 徹

太陽クラブ

櫻　 直美

幼稚園などに通わせながら保護者がパートで
働くことができる「預かり保育」「夏休みの

預かり保育」は、全国的にみても一般的になりつつ
ある。１号認定の園児の保護者が短時間就労できる
よう、預かり保育の環境を整えては。

近年、１号認定の保護者にも短時間就労され
る方が増えてきていますが、現在の預かり保

育の制度では、年間を通してのパート就労は困難と
なっています。受入体制などの課題はありますが、
今後、保護者の就労目的による１号認定の預かり保
育については検討していきます。

夏休みなどに期間入所できる学童保育を望む
声が多い。そのような学童保育を実施できな

いか。
共働き家庭や核家族の増加などにより、本市
においても学童保育を利用される方は増加し、

今後は待機児童が発生する学童保育所が出てくるこ
とが見込まれますので、運営主体と協議の上、長期
休業中のみの学童保育の実施について調査検討して
いきたいと考えています。

Q

Q

A

A

近年、急激に増加する太郎坊宮阿賀神社の参
拝客・観光客の対応について、

①太郎坊宮前駅から参集殿までの間にトイレや休憩
用ベンチを設置しては。
②太郎坊宮付近の道路や駐車場整備の考えは。

①太郎坊宮の入込客数は令和元年には４９万
９千人まで増加しており、次年度には太郎坊

宮前駅の改修工事も実施されることからトイレや休
憩用ベンチの設置は必要であると考えています。
②昨年秋には、太郎坊宮に向かう大型バスによる渋
滞で地域住民の日常生活に影響があったことから、
道路整備を含む駐車場整備の必要性は認識していま
す。今後は、用地確保も含め、地域の皆さまや市の
関係部局と連携し、検討していきたいと考えていま
す。

県道下羽田市辺線・三津屋バイパスと市道野
口上羽田線交差点の信号機設置について、市

の見解は。
現在は設置基準を満たしていないことから見
送られていますが、小学校近くの通学路であ

り、引き続き設置に向けて強く要望していきます。

Q

Q

A

A

太陽クラブ

安田　高玄
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県の調査によると昨年１２月末現在で県内の
外国人人口は３万２９９５人であり、過去最

多となった。その中でも本市は１７．６％増の３８
１１人で県内２位となっている。背景には深刻な労
働力不足があり、今後も増加していくと思われる。
共生が避けられない現状を認識しつつ、人権を尊重
しながらも日本語の習得および日本の伝統文化・慣
習を理解してもらう努力が必要であり、そのために
は少年期の教育が大変重要と考えるが、
①日本語指導の必要な生徒は何人か。
②その生徒たちは何校に在籍しているか。
③日本語指導のため「いろは教室」が設置されてい
るがどのような生徒が対象となっているか。
④日本語が不自由な保護者への対応は。

①小中学校合わせて２２９人です。
②在籍校は３１校中１８校です。

③いろは教室には、来日間もなくほとんど日本語が
話せない・書けない児童生徒が通っています。
④日本語が不自由な保護者へは翻訳した文書を用意
し、面談・相談には通訳を介して対応していますが
十分ではありません。

第２次東近江市環境基本計画の中で「自然の
恵みを生かした再生可能エネルギーの普及や

省エネルギー対策の拡大により、低炭素な暮らしの
実現を目指す」とあり、公の施設への太陽光発電な
ど再生可能エネルギーの導入を掲げているが、その
事業効果は。また、計画期間中の目標は。

公共施設の新築工事や耐震工事に合わせて、
今日までの間に市内の小中学校、コミセン、

スポーツ施設など３５施設に太陽光発電設備を設置
し、合計出力は５１２．４Ｋｗの発電容量を備えて
います。事業効果としては、省エネルギー機器の設
置や職員一人一人の二酸化炭素削減、省エネ、省資
源を目的とした取り組みを行ったことにより、平成
２５年度比で３０年度は２０．１％減、３４１８ｔの
二酸化炭素を削減することができました。期間中の
目標値は、第２期東近江市地球温暖化対策実行計画

（事務事業編）において、二酸化炭素の排出量を令和
１２年度には平成２５年度比４０％減、６８０５．８ｔ
の二酸化炭素を削減することを目標に掲げています。

Q

Q

A

A

太陽クラブ

辻　 英幸

食品ロス削減の対策について、
①食品ロスの発生量を調査し、実態を把握し

た上で削減に取り組む考えは。
②家庭で余った賞味期限が１か月以上ある缶詰やレ
トルト食品、米などを持ち寄り、必要とする人へ提
供できるフードドライブの取り組みを行うことにつ
いては。
③新型コロナウイルスの影響で学校が休業になり、
余った給食の食材の活用は。

①中部清掃組合では、ごみの組成調査により
生ごみなどの割合は把握されていますが、食

品ロスとしての発生量は把握されていません。食品
ロス削減の取り組みは、食の尊さに重きを置き、今
後も市民や事業所への周知を継続していきたいと考
えています。
②フードドライブへの取り組みは、市内では既にま
ち協や民間団体などで行われていることから、市民
の皆さまの自発的な行動に期待しています。
③フードバンクに連絡して引き取ってもらい活用を
お願いしました。

Q

A

公明党

竹内　典子

日本共産党議員団

山中　一志

地域医療を守る方策について、
①政府は、全国４２４病院を突然名指しして、

再編統合、機能移転、ベッド数縮減などの計画を具
体化するよう求めている。市立能登川病院も対象と
されているが、撤回を求めるべきではないか。
②市は「地域医療連携推進法人」の設立を目指して
いるが、蒲生医療センター、能登川、湖東記念、日
野記念病院の再編や統合を視野に入れているのか。
③蒲生医療センターは医療法人社団昴会の経営に移
行するが、職員が減り４月から診察体制が維持でき
るのかどうか、患者などは戦々恐々としている。市
として責任をもって対策を講じるべきでは。

①公立民営であるため、調査の対象外である
ことを県に確認しています。

②病床移動は視野に入れていますが、再編や統合は
考えていません。
③４３人の正規職員のうち引き続き蒲生医療センタ
ーに１４人が勤務し、職種を変更して市役所に２１
人が残り、８人が退職します。昴会へ順次引き継ぎ
を行っており、順調に蒲生医療センターの立て直し
がスタートしています。

Q

A

日本共産党議員団

田郷　 正

平成２７年３月に「東近江市通学路交通安全
プログラム」が策定され、関係機関が緊密に

連携し、通学路における効果的な安全対策の検討・
実施を通して、児童・生徒の登下校時における安全
確保に取り組まれている。そこで一番に取り上げな
ければならないことは、１２４６名の交通安全ボラ
ンティア（スクールガードなど）による登下校時の
見守り活動である。
　本市が毎年行っている市政功労者表彰と同時に教
育委員会表彰における、交通安全ボランティアに対
する表彰は、過去 6 件と非常に少ない。この尊い
活動をもっと多く表彰すべきでは。

過去に表彰している団体や個人は、多年にわ
たり子どもの見守り活動に積極的に取り組ま

れ、主に団体のリーダー的な役割を果たし、本市の
通学安全ならびに防犯活動の推進に多大な貢献を頂
いたとして、教育委員会表彰の功労賞を授与してい
るものです。ほとんどの交通安全ボランティアは
個々に活動していただいており、その活動実績や貢
献度を公平に評価することは難しいと考えます。

Q

A

無会派

大洞　共一

議会だより 14

一般質問

15 議会だより

一般質問
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新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
が
猛
威
を
振
る
い
始
め
て
、
は
や
３
か
月

が
経
ち
ま
し
た
。
学
校
の
休
校
や
企
業
へ
の
休
業
要
請
、
不
要
不
急

の
外
出
自
粛
な
ど
、
私
た
ち
は
い
ま
だ
か
つ
て
経
験
し
た
こ
と
の
な

い
国
難
と
戦
っ
て
い
ま
す
。
近
頃
で
は
「
コ
ロ
ナ
疲
れ
」
と
い
っ
た

言
葉
も
出
て
き
た
よ
う
に
、
こ
れ
ま
で
当
た
り
前
に
で
き
た
生
活
が

で
き
な
い
こ
と
に
よ
る
ス
ト
レ
ス
を
抱
え
て
お
ら
れ
る
方
も
多
い
の

で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

　
い
つ
終
息
す
る
の
か
、
い
つ
普
段
の
生
活
に
戻
れ
る
の
か
。
残
念

な
が
ら
、
そ
の
答
え
は
誰
も
持
ち
得
ま
せ
ん
が
、
今
、
私
た
ち
が
で

き
る
こ
と
は
「
正
し
く
恐
れ
る
」
こ
と
以
外
に
あ
り
ま
せ
ん
。

　
し
っ
か
り
と
手
を
洗
い
う
が
い
を
す
る
、
マ
ス
ク
や
ハ
ン
カ
チ
で

自
ら
の
飛
沫
を
防
ぐ
、
し
っ
か
り
食
べ
て
し
っ
か
り
寝
て
適
度
に
運

動
し
て
免
疫
力
を
上
げ
る
。
一
人
一
人
の
ち
ょ
っ
と
し
た
行
動
こ
そ

が
大
切
で
す
。
今
こ
そ
Ｏ
Ｎ
Ｅ　
Ｔ
Ｅ
Ａ
Ｍ
。
皆
さ
ん
の
行
動
で
、

一
日
も
早
い
終
息
を
目
指
し
ま
し
ょ
う
。 

戸
嶋  

幸
司

次回６月定例会

※ 各日とも、午前９時３０分から開始します。

※ 日程及び時間は変更になる場合があります。

日 月 火 水 木 金 土

5/31 6/1
開会

2 3 4 5 6

7 8 9 10
一般質問

11
一般質問

12
一般質問

13

14 15 16
総務委員会

17
福祉教育こども
委員会

18
産業建設
委員会

19 20

21 22 23
予算決算
委員会

24 25
閉会

26 27

28 29 30 6/1 2 3 4

３月定例会  議案の審議結果

議　案　等　の　名　称

会派名 東近江市民クラブ 太陽クラブ 日本共産党 公明党 新政
無所属

無
会
派

結　
果

賛
成
・
反
対

山
本　
直
彦

青
山　
孝
司

鈴
木　
則
彦

西
村　
和
恭

田
井
中
丈
三

森
田　
德
治

西
﨑　
　
彰

西
澤　
由
男

西
村　
純
次

和
田　
喜
藏

市
木　
　
徹

大
橋　
保
治

櫻　
　
直
美

辻　
　
英
幸

戸
嶋　
幸
司

安
田　
高
玄

廣
田　
耕
康

山
中　
一
志

田
郷　
　
正

吉
坂　
　
豊

竹
内　
典
子

井
上　
　
均

西
澤　
善
三

大
洞　
共
一

議案第２号 
令和元年度東近江市一般会計補正予算（第６号）

可
決

20・3 ○○○○○○

議　
　
　
　
　
長

○○○○○○○○○×××○○○○○

議案第５号 
令和２年度東近江市一般会計予算

可
決

20・3 ○○○○○○ ○○○○○○○○○×××○○○○○

議案第６号 
令和２年度東近江市国民健康保険（事業勘定）特別
会計予算

可
決

20・3 ○○○○○○ ○○○○○○○○○×××○○○○○

議案第８号 
令和２年度東近江市後期高齢者医療特別会計予算

可
決

20・3 ○○○○○○ ○○○○○○○○○×××○○○○○

議案第９号 
令和２年度東近江市介護保険特別会計予算

可
決

20・3 ○○○○○○ ○○○○○○○○○×××○○○○○

議案第 25 号 
東近江市商業施設立地促進条例の制定について

可
決

18・5 ○○○○○○ ○○○○○○○○○×××○○××○

議案第 26 号 
東近江市八日市公設地方卸売市場条例の一部を改
正する条例の制定について

可
決

21・2 ○○○○○○ ○○○○○○○○○○○○○○××○

議案第 35 号 
東近江市教育に関する事務の職務権限の特例に関
する条例の制定について

可
決

18・5 ○○○○○○ ○○○○○○○○○×××○○××○

議案第 36 号 
東近江市事務分掌条例等の一部を改正する条例の
制定について

可
決

18・5 ○○○○○○ ○○○○○○○○○×××○○××○

意見書案第１号 
公立・公的病院の再編統合計画に関する意見書

否
決

5・18 ×××××× ×××××××××○○○××○○×

意見書案第２号 
「全世代型社会保障検討会議」の中間報告を見直
し社会保障制度の抜本的な拡充を求める意見書

否
決

3・20 ×××××× ×××××××××○○○×××××

意見書案第３号 
カジノ汚職の徹底解明、カジノ解禁の廃止を求め
る意見書

否
決

5・18 ×××××× ×××××××××○○○××○○×

意見書案第４号 
ジェンダー平等社会の実現をめざす関係法令の整
備を求める意見書

否
決

6・17 ×××××× ×××××××××○○○××○○○

○・・・賛成　×・・・反対　（西﨑議長は採決に加わらない）

その他の議案などは全会一致で認定・可決・同意されました。議案などの詳細は「東近江市議会」で検索してください。

編

集
後
記


